

## La defensa de Guevara y Santucho, piden en Suiza a organizaciones internacionales

Alberto Dufey/corresponsal

GINEBRA, 13 de noviembre. — Con el apoyo de varios dirigentes políticos suizos y organizaciones de solidaridad, los familiares de Roberto Guevara y Julio Santucho, solicitaron la intervención de organismos internacionales con sede aquí.

Con la certeza de que tanto Guevara como Santucho no tienen ninguna participación en el secuestro de Beatriz Madero, y convencidos que aquellos pudieran ser víctimas de maquinaciones políticas destinadas a desprestigiar al conjunto de los exiliados argentinos, los familiares de ambos solicitaron la intervención de los organismos internacionales. Mercedes Juárez, madre de Santucho, y Celia Guevara, hermana de Roberto Guevara, solicitaron especialmente la protección del Alto Comisariado para los Refugiados (ACNUR), y del Comité Internacional de la Cruz Roja, ambos organismos con sede en Ginebra.

Con el apoyo de varias personalidades suizas, entre ellos el diputado socialista Jean Ziegler y Rudolf Schaller, secretario general de la Asociación de Juristas Progresistas de Suiza, presentaron el caso a conocimiento de la Comisión de los Derechos Humanos de Naciones Unidas. En la defensa que hacen los familiares de los dos presuntos implicados y a la cual se han adherido organizaciones de exiliados y humanitarias, se denuncia en particular los malos tratos inflingidos en prisión, y la detención de las mujeres y niños de los acusados.

Los familiares han puntualizado, que la acción que están llevando a cabo ante los organismos internacionales, no está dirigido en contra del gobierno de México. "Precisamente, se trata de lo contrario —precisó Mercedes Juárez—, pues queremos que la opinión pública no con-

funda la tradicional política internacional mexicana democrática y en defensa de las libertades fundamentales, con los hechos a los que se está tratando de involucrar a dos prestigiosos dirigentes argentinos".

Los familiares, en los documentos entregados además a Amnistía Internacional, de Londres, al Consejo Mundial de Iglesias y a la Comisión Internacional de Juristas, precisan que se está tratando de involucrar a dirigentes que luchan por la libertad de sus pueblos con simples delincuentes de derecho común.

Sobre las acusaciones de robo que pesan sobre los dos dirigentes, los familiares han presentado pruebas que demuestran que el 23 de diciembre (fecha en que le imputan un asalto bancario), Julio Santucho se encontraba en Montforte D'Alba, en la provincia de Cuneo, Italia, y que el fin de año, lo festejó en una reunión latinoamericana, en Ginebra.

La madre de Santucho considera absurda las acusaciones de delito común que pesan sobre su hijo: "no puedo creer que eso pudo pasar en México —dijo—, pero sí creo y estoy segura, que Julio no es un delincuente, y le pido a todas las madres mexicanas, que no se crean esa mentira, porque mi hijo es un luchador y no un delincuente".

Por su parte, organizaciones de solidaridad con el pueblo argentino, han hecho parte de su asombro al comprobar la similitud de los métodos utilizados por la policía mexicana, con la de Argentina. "Creemos —dice por otra parte un comunicado— que lo sucedido en México con ambos compañeros corresponde a una política deliberada que ha emprendido la dictadura militar argentina para desacreditar al conjunto de los exiliados".

UNO MAS UNO

### ARGENTINA: CONTRA LA CENSURA

BUENOS AIRES, 13 de noviembre (UPI, EFE). — Dirigentes políticos, escritores, actores, defensores de los derechos humanos y destacados intelectuales solicitaron hoy la eliminación de toda censura, el fin de las discriminaciones ideológicas y el regreso al estado de derecho en este país, en un pronunciamiento firmado, entre otros, por Ernesto Sábato, Marta Lynch, Adolfo Pérez Esquivel, Premio Nóbel de la Paz de 1980, y otros.

### CONFLICTO ARGENTINO-CHILENO

SANTIAGO DE CHILE, 13 de noviembre (AFP). — La mediación del papa Juan Pablo II sobre el litigio argentino-chileno del Canal de Beagle, en el extremo sur del continente, se encuentra estancado y, según el gobierno de Santiago, por culpa exclusiva de Argentina, que no parece decidida a aceptar la fórmula de acuerdo propuesta por el Vaticano. Una encuesta del diario *La Segunda*, señala hoy que 18 embajadores de distintos países acreditados aquí se pronunciaron por la necesidad de que la mediación papal en el litigio fronterizo argentino chileno llegue cuanto antes a una solución exitosa.